



## Neues aus der Pfarre Schärding

### Liebe Bewohnerinnen und Bewohner der Pfarre Schärding!

Die neueste Kirchenstatistik hat eine sehr markante Zahl geliefert: Erstmals sind weniger als 50% der Menschen in Österreich Mitglieder der Katholischen Kirche. Die Entwicklung ist eindeutig: Die Volkskirche geht zu Ende. Wie viele andere Institutionen verliert auch die Katholische Kirche an Bedeutung.

Wie gehen wir als Kirche mit dieser Situation um? Es liegt nahe, möglichst viel vom gewohnten kirchlichen Leben aufrecht zu erhalten. Ich wünsche uns zugleich einen zweiten Blickwinkel, den Blick auf die Menschen in der heutigen vielfältigen Gesellschaft, geleitet von der Frage: Was braucht es, dass die „heutigen“ Menschen die Botschaft und Lebensweise Jesu erleben und verstehen können?

Mit diesem Blick erlebe ich die Mitarbeit in der Kirche sehr spannend. Sie fordert heraus, regt die Fantasie an und ermutigt, immer wieder Neues auszuprobieren.

Das vorliegende „Neues aus der Pfarre Schärding“ erzählt von solchen Versuchen, über die vielfältigen Angebote in den einzelnen Pfarrgemeinden hinaus, einen Zugang zum christlichen Glauben zu ermöglichen. Neben Rückblicken gibt es eine Reihe von Ankündigungen. Vielleicht ist ja auch für Sie was Ansprechendes dabei?

Herzlich Willkommen!

Martin Brait, Pastoralvorstand

**Kontakt Pfarre Schärding:**  
Kirchengasse 6, 4780 Schärding  
07712/93083  
Mail: [pfarre.schaerding@dioezese-linz.at](mailto:pfarre.schaerding@dioezese-linz.at)  
[www.dioezese-linz.at/schaerding](http://www.dioezese-linz.at/schaerding)

### Wir begrüßen neu in unserer Pfarre

Seit 1. September arbeitet ein neuer Priester in unserer Pfarre mit. Nach dem Wechsel von Juventus nach St. Martin im Mühlkreis übernimmt Pfarrkurat Victor Onyeador die priesterlichen Aufgaben in den Pfarrgemeinden Suben und St. Marienkirchen und ist in beiden Pfarrgemeinden Mitglied des Seelsorgeteams. Herzlich Willkommen in unserer Pfarre!



#### Dank



Wir danken Juventus Amadike für 14 Jahre bei uns. Von 2011 - 2014 als Kooperator in Schärding. Danach als Pfarradministrator bzw. Kooperator in St. Marienkirchen und Suben. Nun wechselte er nach St. Martin im Mühlkreis. Alles Gute in der neuen Wirkungsstätte!

#### Abschied



Der langjährige Pfarrer von Wernstein, Josef Siegl, ist am 26. September 2025 verstorben. Er war von 1963 bis 2001 Pfarrer von Wernstein, wo er bis zu seinem Lebensende wohnte.

#### Betriebsausflug

der Angestellten der Pfarre und der Seelsorgerinnen und Seelsorger am 2./3. Oktober: Eine Stadtführung in Krems, Weinverkostung und Besuch im Stift Melk standen am Programm.



#### Ankündigung

### Tag der offenen Tür

in der Pfarre Schärding

Freitag, 29. Mai 2026

in Verbindung mit der Langen Nacht der Kirchen

### Primiz in Münzkirchen



Ein besonderes Fest des Glaubens wurde in Münzkirchen am 21. September gefeiert: Bei herrlichem Spätsommerwetter feierte Gerald Baumgartner seine Heimatprimiz unter freiem Himmel. Die Zeit in seiner Heimat war für den Jesuiten nur kurz, denn wenige Tage danach schickte ihn sein Orden wieder nach Syrien, wo er sich schon in den letzten drei Jahren in der Jugendarbeit engagiert hatte.

### Minis on Tour



Viel Spaß erlebten ca. 60 Minis aus unserer Pfarre beim Minis-Tag im Stift St. Florian am 14. Juni.

### ZELLER SCHLOSSGESPRÄCHE

**Mut zum Wandel. Hoffnung leben, Zukunft gestalten.**

**Do., 26.2., 19 Uhr: Auftakt**

Das Un-denkbare-tun. Mit Illusionist Philipp Oberlohr und den Roadsbaum

**Do., 12.3., 19.30: Mut zum Wandel**

Keynote von Zukunftsforscher Hans Holzinger, Podiumsgespräch mit Hans Holzinger, Walter Ablinger und Melanie Wurzer

### Die Pfarrgemeinde Münzkirchen lädt zum Alphakurs

Alpha ist eine Reihe von Treffen in entspannter Atmosphäre. Dabei werden Fragen rund um das Leben und den christlichen Glauben thematisiert.

Einfach unverbindlich anschauen am ersten Abend....

**Ab 13. Jänner**, immer Dienstag, 19.30–21.30 Uhr, Pfarrheim Münzkirchen.

### Rückschau auf die Landesgartenschau

Das Team Spiritualität stellte den Weidendorf jeden Monat unter ein bestimmtes Thema: Natur, die Weide, Freude, Weisheit, Religionen wurden mit je vier Schautafeln erläutert.

Auch die beiden regelmäßigen Angebote wurden gerne angenommen: Berührende Gespräche gab es an vielen Mittwoch-Nachmittagen unter dem Sonnenschirm mit der Aufschrift „Erzähl mir was, ich hör dir zu“. Und jeden Freitag um 15.15 Uhr wurde zu einer kurzen Andacht unter dem Motto: „15 Minuten für die Seele“ eingeladen.

Neben dem Weidendorf steht seit 20. September ein Friedensbaum. Er erinnert an das interreligiöse Friedensgebet mit Vertretern von verschiedenen Glaubensgemeinschaften aus ganz Oberösterreich an diesem Tag.



### Wir laden ein



#### ZeitRaumAdvent

An unterschiedlichen Stationen kann man sich im Kirchenraum, der durch viele Kerzen erleuchtet wird, sehr persönlich auf das kommende Weihnachtsfest vorbereiten..... Jeweils 19 Uhr

**Mi., 3.12., Pfarrkirche Schärding**

**Do., 11.12., Pfarrkirche Münzkirchen**

**Mi., 17.12., Pfarrkirche Suben**

#### Weihnachten ohne dich

Ein besonderer Abend für alle, die zu Weihnachten jemanden vermissen. Ganz egal, ob dein Verlust ganz aktuell ist oder schon länger zurückliegt.....

**Di., 23.12., 19 Uhr Pfarrkirche Brunnenthal**

#### Auf a Halbe mit Gott

Eingeladen sind alle—Bier-, Limo- oder Wassertrinkende, Zweifelnde, Glaubende, Überzeugte, Suchende, Fragende, Neugierige..... Jeweils 19 Uhr

**Do., 15.1., Wirt in Steinbrunn, Schardenberg**

**Mi., 11.2., Wirtshaus zur Bums'n, Schärding**

**Do., 12.3., Gasthof Grüner Baum, St. Roman**

#### Ausblick Fastenzeit

Vorösterliche Andacht mit Liedern von U2

**4., 18. und 25. März**, jeweils 19 Uhr

Orte werden noch bekannt gegeben.